
 県営森林公園についてのアンケート結果 

 

県では、近江富士花緑公園（野洲市）をはじめ、滋賀日産リーフの森〔県民の森〕（栗東市）、

山門水源の森（長浜市）、きゃんせの森（米原市）を県営森林公園として管理し、県民等の皆さ

んに保健休養やレクリエーションの場として御利用いただいています。 

この県営森林公園を広く県民の皆様に利用していただくにあたり、公園サービスのさらなる向

上を図ることを目的としてアンケート調査を実施しました。 

 

★調査時期：平成 28年 7月 

★対象者：県政モニター３９６人 

★回答数：３４２人（回収率８６．４％） 

★担当課：琵琶湖環境部 森林政策課 

（※四捨五入により割合の合計が 100.0％にならない場合があります。） 

 

【属性】 

◆性別 

 

 

 

 

 

◆年代 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆地域 

 

 

 

 

 

項目 人数（人） 割合（％）

男性 210 61.4

女性 132 38.6

合計 342 100.0

項目 人数（人） 割合（％）

１０・２０歳代 12 3.5

３０歳代 42 12.3

４０歳代 83 24.3

５０歳代 63 18.4

６０歳代 92 26.9

７０歳以上 50 14.6

合計 342 100.0

項目 人数（人） 割合（％）

大津地域 109 31.9

湖南地域 96 28.1

甲賀地域 26 7.6

東近江地域 55 16.1

湖東地域 28 8.2

湖北地域 16 4.7

湖西地域 12 3.5

合計 342 100.0



問１ あなたは公園や広場をどのくらいの頻度で利用しますか。 

（回答チェックは１つだけ n=342） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問２ あなたが公園や広場を利用する際に重視することは何ですか。 

（回答チェックは３つまで n=342） 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

項目 人数（人） 割合（％）

１．ほぼ毎日 26 7.6

２．週に１～２回程度 60 17.5

３．月に１～２回程度 86 25.1

４．年に数回程度 103 30.1

５．ほとんど利用しない 67 19.6

合計 342 100.0

人数（人） 割合（％）

184 53.8

230 67.3

110 32.2

187 54.7

78 22.8

11 3.2

54 15.8

51 14.9

12 3.5

４．花や樹木、景色を楽しむことができる

６．体験学習の場となる

７．イベントが開催される

８．アクセスしやすい

９．その他

５．自然観察ができる

項目

１．子どもの遊びの場となる

２．休憩・憩いの場となる

３．運動ができる



問３ 「近江富士花緑公園」について、次の（１）～（２）の設問にお答えください。 

（１）あなたは「近江富士花緑公園」を知っていますか。（回答チェックは１つだけ n=342） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２）問３（１）で「１．知っている」を選択された方にお尋ねします。あなたは、「近江富士花

緑公園」を利用したことがありますか。（回答チェックは１つだけ n=206） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問４ 「滋賀日産リーフの森〔県民の森〕」について、次の（１）～（３）の設問にお答えくださ

い。 

（１）あなたは「滋賀日産リーフの森〔県民の森〕」を知っていますか。 

（回答チェックは１つだけ n=342） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

項目 人数（人） 割合（％）

１．知っている 206 60.2

２．知らない 136 39.8

合計 342 100.0

項目 人数（人） 割合（％）

１．利用したことがある 162 78.6

２．利用したことがない 44 21.4

合計 206 100.0

項目 人数（人） 割合（％）

１．知っている 68 19.9

２．知らない 274 80.1

合計 342 100.0



（２）問４（１）で「１．知っている」を選択された方にお尋ねします。あなたは「滋賀日産リ

ーフの森〔県民の森〕」を利用したことがありますか。（回答チェックは１つだけ n=68） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（３）全員にお尋ねします。あなたは「滋賀日産リーフの森〔県民の森〕」が、※ネーミングライ

ツにより命名された施設であることを知っていますか。（回答チェックは１つだけ n=342） 

※ネーミングライツとは、施設等の愛称を命名する権利のこと。県では、施設の利用者

サービスの維持・向上や安定した運営基盤の確立を図ることを目指して、特定の施設

を対象にネーミングライツを取得するパートナーを募集しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問５ 「山門水源の森」について、次の（１）～（２）の設問にお答えください。 

（１）あなたは「山門水源の森」を知っていますか。（回答チェックは１つだけ n=342） 

 

 

 

 

 

 

 

 

項目 人数（人） 割合（％）

１．利用したことがある 33 48.5

２．利用したことがない 35 51.5

合計 68 100.0

項目 人数（人） 割合（％）

１．知っている 64 18.7

２．知らない 278 81.3

合計 342 100.0

項目 人数（人） 割合（％）

１．知っている 49 14.3

２．知らない 293 85.7

合計 342 100.0



（２）問５（１）で「１．知っている」を選択された方にお尋ねします。あなたは「山門水源の

森」を利用したことがありますか。（回答チェックは１つだけ n=49） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問６ 「きゃんせの森」について、次の（１）～（２）の設問にお答えください。 

（１）あなたは「きゃんせの森」を知っていますか。（回答チェックは１つだけ n=342） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２）問６（１）で「１．知っている」を選択された方にお尋ねします。あなたは「きゃんせの

森」を利用したことがありますか。（回答チェックは１つだけ n=24） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

項目 人数（人） 割合（％）

１．利用したことがある 21 42.9

２．利用したことがない 28 57.1

合計 49 100.0

項目 人数（人） 割合（％）

１．知っている 24 7.0

２．知らない 318 93.0

合計 342 100.0

項目 人数（人） 割合（％）

１．利用したことがある 11 45.8

２．利用したことがない 13 54.2

合計 24 100.0



問７ その他、県営森林公園についてご意見がありましたらお聞かせください。（抜粋） 

・どこにどのような森林公園があるのかあまり詳しくありませんので、県民への情報提供を積極

的にしていただけるとありがたいです。 

・県営森林公園は、時々利用しますが、どこもそれなりに癒しを感じることが出来ます。このよ

うなすばらしい公園があることをもっと県民にＰＲして欲しいと思います。 

・滋賀日産リーフの森にはビックリしました。子どもの頃から慣れ親しんでいた金勝山の公園が、

知らない間に名前が変わっていて、本当にビックリしました。 

・せっかくの公園だから、活用した方がいいと思う。子どもが遊ぶだけでなく、フリーマーケッ

トを開いたり、音楽イベントみたいなものをしてもいいと思う。 

・都市公園は、散歩やサイクリングなどでよく利用するのですが、大津市に住んでいて、子ども

が大きくなると、森林公園はなかなか行く機会がないのが現状です。しかし、このアンケート

をきっかけに、一度利用してみようという気になりました。 

・自分が知らない公園がたくさんあり、子どもと一緒に行ってみたいと思った。公園で工作や何

かの体験等ができるイベントがあれば、子どもたちが行くきっかけになるし、公園の利用者が

増えるのではないかと思う。また、自分の住んでいる地域に近い公園以外の情報はあまり知る

ことがないので、多くの公園の情報をもっと知ることができるといいのではないかと思った。 

・日産リーフの森という名前は、森→リーフと呼応していて良い名前ですね。でも、名前を知ら

ない人がほとんどではないでしょうか？ 

・子どもが小さい頃は、自然にふれる機会を作ったりスポーツをしたりするのに森林公園などに

出掛けていましたが、成人した今ではそういったこともなく遠退いています。これからは自分

たちの健康維持や趣味のために訪れる場となりそうです。清々しく整備されていると嬉しい。 

・２年前に滋賀県に大阪から転入しました。そのせいか、上記の公園を知りませんでした。私は

仕事柄、比較的いろいろな場所に行く機会が多いですが、滋賀県は商売っ気が少ないというか、

控えめなのか、宣伝があまりうまくないのかなと思います。また、県営森林公園であれば、学

習の場にもなる必要があるかと思います。通常の広場や公園というだけではなく、自然観察が

できるのが良いのではないでしょうか。また、遊具も、県産の木材を使ったものを設置したり、

丸子船など文化や歴史、産業等も学べる遊具をつくってもよいと思います。 

・湖西に住んでいると、それぞれの森林公園が遠く利用しにくい。小さな子どもがいれば、利用

できると思うが、子どもが大きくなるに従い、所在地の近隣の人の利用場所になると思われま

す。「山門水源の森」は湖西からも近く、また、自然観察等で利用することが多いです。少子高

齢化に伴い今後の利用が懸念されるため、情報の発信により、県内だけではなく、広く他府県

にも PR の必要があると思います。 

・県営森林公園に行くと何ができ、どんないいことがあるのかを知らせて欲しい。森林の保全の

ために重要なことだとは思うが、キャンプやハイキングぐらいしか利用の仕方が思いつかない。 

・県森林公園についての知識が乏しくて間違っているかもしれないが、森林公園等がちゃんと整

備され県民に愛されるような県はやはり素晴らしい県と言えるのであって、これからも整備拡

張に精力的に取り組んで欲しい。 

・このアンケートのお蔭で、知らなかった県営森林公園があることがわかり、また出かけてみた



いと思いました。近江富士花緑公園は近くでもあり、それぞれのお花のシーズンには楽しませ

て頂いています。駐車料金が要らないことも魅力です。 

・県営森林公園について、４０年間滋賀県民なのに名前も聞いたことが無くどこにあるのかも知

らないという事にビックリしている。私が知らないだけなのか、県民に周知されていないのか。 

・県が森林公園を持っているということを初めて知りました。私自身の不明を恥じざるを得ませ

ん。県が森林を守るという観点から維持しているものと考えますが、費用負担をどうするかは

今後の課題でしょう。子どもたちが自然に触れ合う公園と力一杯遊べる運動公園との棲み分け

を進めてほしいです。 

・滋賀の緑豊かな森林を管理運営することは、これからの世代に欠かせない大事な自然を残して

いくことだと思います。県民として森林を管理運営することに関心を持ち協力していかなけれ

ばならないとおもいました。 

・まず、気軽に利用できる位置にあること。現在、四季折々で楽しめる近江富士花緑公園をよく

利用しています。また、希望が丘公園、森林センターと合わせて利用しています。近江富士花

緑公園では施設の老朽化なのか花々が雑草に覆われたり、整備されていない時に出くわすとガ

ッカリします。もう少し予算を割り当てていただきたい。いつ行っても満足できる施設ならば、

不意の来訪者と共に利用、紹介でき、利用者も増えることでしょう。遠方でも、近くへ出かけ

る際には寄ってみたくなることでしょう。歴史豊かな近江の旧跡、琵琶湖との組み合わせでゆ

っくりと楽しむのもよし、モデルコースの開発、紹介も必要。特徴付けた施設開発を期待しま

す。もう既に、実行されているものもあるでしょうが、その広報も含め紹介の機会を増やして

いただきたい。楽しい思い出は、リピーターを増やすはずです。 

・アピールの仕方が悪いと思う。小さな子供を持つ家庭では、子供の遊び場所などを探している

人も多いが、その供給と需要がマッチしていないように思う。もっと情報誌などを使って、素

晴らしさを伝えていくべきだと思う。 

・滋賀日産リーフの森、山門水源の森、きゃんせの森どれも知りませんでした。残念です。子供

が小さいので、そういった自然のあるところへでかけたいと思います。県営の森林公園がこん

なにあるのに、出向いている人は多いのでしょうか？知る機会がなかったのですが、ポスター

やびわ湖放送などでアピールしてほしいと思います。せっかくある公園、施設が知らないとい

う理由で利用できていないのは残念です。 

・公園は公営の施設とは思っているが、どの自治体が運営しているのかまでは知らない。もし、

県営の公園をもっと利用してくれることを期待するならばもっともっと PR し、認知してもら

う努力が必要と思う。折角 4 か所も立派な公園があるのにもったいない。 

・もっとイベントを企画すべきかと思う。それが一番の広報です。特にイベント開催については

プロの意見を聞いて集客に力をいれるのが良いと思います。素人が企画してもあまり魅力的な

企画がすくない気がします。またメディアとの連携もこれからは重要です。 

・多くの県営森林公園があることを初めて知りました。ぜひ訪れてみたいです。とくに「山門水

源の森」に心をひかれました。わたしはクルマの免許がないので、もう少しアクセスしやすい

といいなと思いました。 

 


